

GR am 23. Juli 2024

TOP 4.0

An
Bürgermeister Tobias Greulich
Kirchberg 10
69254 Malsch

Bürgermeisteramt
69254 Malsch

Malsch, den 17.06.2024

Eing. 18. Juni 2024



Sehr geehrter Herr Bürgermeister Greulich,
im Namen der Fraktion *Bündnis 90/Die Grünen* bitte ich Sie, den folgenden Antrag (gem. §34 GemO und §13 Geschäftsordnung Gemeinderat der Gemeinde Malsch) auf die Tagesordnung der nächsten Gemeinderatssitzung zu setzen.

Antrag:

Erneute Beratung und Beschlussfassung über den vertagten Tagesordnungspunkt (5) vom 26. Juli 2022: „Errichtung einer Fahrradabstell-Anlage am Bahnhof Rot-Malsch“ unter Berücksichtigung der bisherigen Planungen und der aktuellen Vorschläge der CDU/FDP-Fraktion.

Sachlage/Begründung:

Seit Oktober 2019 setzen sich unsere Fraktion und der Gemeinderat für eine effektive Fahrradsicherung am Standort Rot-Malsch ein. Nach unserer Auffassung sollte ein sicherer, den ADFC-Normen entsprechender und für Tagespendler, Schülerinnen und Auszubildende günstiger und niederschwellig nutzbarer Unterstellplatz geschaffen werden. Die Errichtung einer Fahrradgarage am Bahnhof Rot-Malsch ist ein wichtiger Baustein für die Förderung einer CO2-neutralen Mobilität und die Sicherheit der Bürger.

Am 26. Juli 2022 wurde ein erster Entwurf einer Fahrradsammelgarage der *Firma FSN Planer* aus Wiesloch dem Gemeinderat vorgelegt. Nach intensiver Diskussion wurde der Tagesordnungspunkt (5) „Errichtung einer Fahrradabstell-Anlage am Bahnhof Rot-Malsch“ vom Gemeinderat vertagt. Hintergrund waren der unzureichende Planentwurf und Verbesserungsvorschläge. Wir GRÜNE hatten der Verwaltung und dem beauftragten Büro aus Wiesloch am 4. August 2023 eine Übersicht der zweckmäßigen Verbesserungen zukommen lassen.

Am 11. Juli 2023 fand ein Vor-Ort-Termin am Bahnhof Rot-Malsch statt, bei dem diese und weitere Anregungen aus der Bürgerschaft mit der Verwaltung und anwesenden Gemeinderäten besprochen wurden. In der Gemeinderatsschau Nr.30 vom 26.07.2023 (siehe Anhang) hieß es abschließend: „Die Wünsche und Anregungen werden geprüft und soweit möglich in die Planung einfließen. Schnellstmöglich wird ein Förderantrag auf Zuschuss gestellt und voraussichtlich im Herbst diesen Jahres soll im Gemeinderat über ein neues Konzept beraten und beschlossen werden.“

Der Gemeinderat wurde seither über den Fortgang der Planungen und Fördermöglichkeiten nicht unterrichtet. In einer Anfrage der GRÜNEN Fraktion an das Verkehrsministerium Baden-Württemberg wurde die Förderung (bis 75%) solcher Anlagen bestätigt.

Beschlussvorschlag:

1. **Wiederaufnahme der Planungen:** Die Verwaltung wird beauftragt, die bisherigen Planungen zur Errichtung einer Fahrradsammelgarage am Bahnhof Rot-Malsch wieder aufzunehmen und zu aktualisieren. Es gibt keinen gegenteiligen Beschluss des Gremiums, der die Notwendigkeit dieser Maßnahme in Frage stellt.
2. **Evaluierung der Varianten:** Auf Basis der bisherigen Ergebnisse und der aktuellen Vorschläge der CDU/FDP-Fraktion sollen beide Varianten der Fahrradgarage zusammen mit den Nutzern evaluiert werden. Dabei ist besonders auf eine Kosten-Nutzen-Analyse pro Stellplatz zu achten.
3. **Fördermöglichkeiten:** Die Verwaltung benennt die Fördermöglichkeiten, die sich aus dem Kontakt mit dem Regierungspräsidium Karlsruhe im Jahr 2023 ergeben haben, und stellt schnellstmöglich einen Förderantrag auf Zuschuss.
4. **Beratung und Beschlussfassung:** Rechtzeitig für die Beantragung der Förderung für das Jahr 2025 (bis Oktober 2024) soll im Gemeinderat über ein neues Konzept beraten und beschlossen werden, welches die Wünsche und Anregungen der Bürger sowie die ADFC-Richtlinien berücksichtigt. Die erneute Beratung und Beschlussfassung sind notwendig, um die bisherigen Bemühungen nicht ins Leere laufen zu lassen und die Mobilität der Bürger nachhaltig zu verbessern.

Mit freundlichen Grüßen
Claus Stegmaier
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen



Anhang:

→ Bericht in der Gemeinderundschau Malsch vom 26.07.2023 (Nr. 30, Seite 3.):

Fahrradabstell-Anlage am Bahnhof Rot-Malsch



Foto: Gemeinde

Am Dienstag, 11.07.2023 war die interessierte Bevölkerung von Malsch zu einem Vor-Ort-Termin am Bahnhof Rot-Malsch geladen. Thema war die geplante Fahrradabstell-Anlage. Als Teilnehmer waren Bürgermeister Tobias Greulich, sowie Vertreter des Gemeinderats und der Verwaltung anwesend. Aus der Bevölkerung fanden sich 13 Bürger ein. Nach Begrüßung durch Bürgermeister Greulich wurden die Wünsche und Anregungen zum Thema aufgenommen. Hier wurden viele Punkte angesprochen, unter anderem wurde die Beachtung der ADFC Richtlinien, genügend breite Abstände der Ständer, Steigerung der

Attraktivität der hinteren Plätze diskutiert. Es soll keine Stromtankstelle für E-Bikes geben. Gewünscht werden außerdem Transponderschlüssel, Beleuchtung sowie eine Überdachung. Es wird auch vorgeschlagen, Steinpoller vor der Garage anzubringen, damit der Eingang nicht blockiert werden kann. Über die künftige Höhe der Gebühren muss final im Gemeinderat entschieden werden, die Nutzungsgebühren werden sich an den Unterhaltungskosten orientieren, so der Bürgermeister.

Es wurde außerdem die Anbringung eines Bewegungsmelders angesprochen. Die Wünsche und Anregungen werden geprüft und soweit möglich in die Planung einfließen. Schnellstmöglich wird ein Förderantrag auf Zuschuss gestellt und voraussichtlich im Herbst dieses Jahres soll im Gemeinderat über ein neues Konzept beraten und beschlossen werden.



Foto: Gemeinde